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SECRETARIO 

Es innecesario renegociar en agro (Entrevista). -La relación comercial del sector 
agroalimentario entre México y Estados Unidos es positiva, por lo que no es 
necesario renegociar el TLC, refirió en entrevista José Calzada, Secretario de 
Agricultura. "No hay que tratar de componer lo que no está descompuesto", 
aseveró. Para el funcionario, se deben ampliar y mejorar procedimientos, pero no 
es necesario renegociar todo el tratado pues eso complicará lo establecido hasta 
ahora. "El meternos a renegociar me parece que pudiera complicar las cosas y yo 
estoy plenamente seguro que los productores de Estados Unidos están satisfechos 
con el Tratado de Libre Comercio, particularmente los de granos que son grandes 
por la extensión territorial que tienen y el clima que gozan", afirmó. –Reforma PP 6 

 

 

 

Maíz de oro (Capitanes). -Si en la primera ronda de negociaciones del TLC no se 
percibió ninguna afectación para el sector agropecuario mexicano, podemos decirle 
que cuando la negociación se tense, será momento para hablar de maíz amarillo. 
México no ha desarrollado un solo proveedor que le compita a EU en este cereal, 
mientras que los productores estadounidenses tienen en nuestro País un valioso 
mercado. Considere que si se ponen aranceles a la importación del grano se 
pondría en jaque a productores de EU, pero también a la propia industria alimentaria 
en México. Recordemos que 65 por ciento del consumo nacional se cubre con 
importaciones. Llegado el momento, José Calzada Rovirosa, Secretario de 
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Agricultura, deberá mostrar la estrategia que seguramente ya debe estar 
preparando. –Reforma 3 

 

El desaire presidencial (De norte a sur por Guillermo Correa). -Dicen que el 
Palacio de Convenciones parecía la sede del Partido Ecologista Mexicano porque 
todos los congresistas se habían vestido de verde, como en ocasiones luce el 
campo mexicano. La representación presidencial recayó en otro suspirante, José 
Calzada Rovirosa, titular de la SAGARPA. El exgobernador de Querétaro que no 
se cansa de proclamar que somos ¿somos? la décima segunda potencia alimentaria 
del mundo, olvidándose de los más de 40 millones de mexicanos casi muertos de 
hambre, según reconoce el INEGI. –Diario Basta 4 

 

Punteros, divididos entre buena y mala imagen (Encuesta). - Los aspirantes a 
obtener alguna de las candidaturas para las elecciones presidenciales del año 
entrante despiertan pasión o animadversión entre los potenciales votantes. Andrés 
Manuel López Obrador (27.8%) y Margarita Zavala (16.6%) se disputan la primera 
y segunda posición en el porcentaje de opiniones positivas entre los ciudadanos. 
En tercer lugar, se coloca el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, 
con 14.9%; muy cerca está el líder nacional del PAN, Ricardo Anaya, con 14.4% y 
en la quinta posición se ubica el titular de la SEP, Aurelio Nuño, con 10.8 por ciento. 
Entre junio y agosto, el secretario de Hacienda, José Antonio Meade, y Aurelio Nuño 
tuvieron un incremento, al pasar el primero de 29 a 38% y el segundo de 44 a 51 
por ciento. En la encuesta también aparece el secretario de agricultura, José 
Calzada Rovirosa con 2.3 por ciento en la gráfica de “opinión buena de aspirantes 
2018”. –El Economista PP 38 39 

 

Illuminati (Articulo de Juan Carlos Sánchez Magallán). -La lucha por el poder ha 
iniciado en el país. Las elecciones federales en 2018 están a la vuelta de la esquina. 
El PRI tiene a José Antonio Meade, José Narro Robles, Aurelio Ñuño y Miguel Ángel 
Osorio Chong, hay quien agrega a Enrique de la Madrid, José Calzada, Manlio 
Fabio Beltrones y Eruviel Ávila; posibilidad alguna, no tienen. Morena es el único 
partido que tiene candidato definitivo, pues es el propietario de esta franquicia 
electoral, y si no, demos un repaso a la forma de elegir candidato para contender 
en 2018 por la CDMX, donde mediante una supuesta encuesta ganó la delegada de 
Tlalpan, Claudia Sheinbaum, recordada más por su esposo ¿exdelegado también 
de la misma demarcación¿, Carlos Imaz, a quien se le recuerda "con los fajos de 
billetes" que el argentino empresario Ahumada le daba a todos los candidatos de 
AMLO, pues era el jefe de la banda; ¡perdón!, de la Jefatura de Gobierno de la 
CDMX en esa época. –Excélsior 12 
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José Calzada, Secretario de Agricultura, califica de inconvenientes y groseros 

los mensajes de Donald Trump en plena renegociación del TLC. 
http://www.reforma.com/aplicacioneslibre/galeriamultimedia/default.aspx?id=99659&md5=d4375bd685

1b767e08982b8033e4da05&ta=0dfdbac11765226904c16cb9ad1b2efe  

 

El titular de la Sagarpa José Calzada Rovirosa aseguró que en la 

renegociación del TLCAN México defenderá el prestigio de los productores de 

la nación.- Aquí en México, el secretario de Agricultura, él es José Calzada 

Rovirosa aseguró que en la renegociación del TLCAN México defenderá el prestigio 

de los productores de la nación. El funcionario reiteró el compromiso del gobierno 

de México con las organizaciones para hacer más productivo y más justo el campo 

mexicano, ya que México es el décimo segundo país en la producción de alimentos 

y el décimo en las exportaciones agroalimentarias en el mundo, con el envío a 

Estados Unidos de mil 500 millones de pesos diarios en productos. 

http://testigos.intelicast.co/2017/08Agosto17/Imagenes_29082017/29082017020165nc.wmv 

29/08/2017 El Financiero Bloomberg 150 (IZZI) Paga  15:30 hrs. 

  

Sagarpa entrega más de 1.5 mdp a pequeños productores en Colima.- La 

delegación estatal de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, 

Pesca y Alimentación (Sagarpa), como parte del Fondo para el Apoyo a Proyectos 

Productivos en Núcleos Agrarios (FAPPA), entregó a 36 productores adheridos a la 

Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), procedentes de los municipios 

de Colima y Coquimatlán, los recursos por la cantidad de un millón 612 mil 800 

pesos. El delegado de Sagarpa en Colima, Carlos Salazar Preciado, exhortó que 

“los productores tienen la responsabilidad en sus manos para aplicar el recurso en 

lo que se comprometieron, para entregar buenos resultados y puedan acceder el 

próximo año al mismo beneficio”, por lo que recomendó a los beneficiarios ser 

cuidadosos con la inversión que recibirán por parte del Gobierno federal y les pidió 

responder con trabajo y dedicación a estos proyectos que se convertirán en parte 

de su patrimonio familiar. El funcionario federal destacó el compromiso del titular de 

la Secretaría, José Calzada Rovirosa, en apoyar al campo colimense y la estrecha 

http://www.reforma.com/aplicacioneslibre/galeriamultimedia/default.aspx?id=99659&md5=d4375bd6851b767e08982b8033e4da05&ta=0dfdbac11765226904c16cb9ad1b2efe
http://www.reforma.com/aplicacioneslibre/galeriamultimedia/default.aspx?id=99659&md5=d4375bd6851b767e08982b8033e4da05&ta=0dfdbac11765226904c16cb9ad1b2efe
http://testigos.intelicast.co/2017/08Agosto17/Imagenes_29082017/29082017020165nc.wmv
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coordinación que mantiene el Gobierno federal con José Ignacio Peralta Sánchez, 

gobernador de Colima: “Muestra de ello son estos apoyos que permiten desarrollar 

proyectos productivos para la comunidad e impulsar la producción agroalimentaria 

de los municipios”, finalizó. 
http://www.ecosdelacosta.mx/2017/08/29/sagarpa-entrega-mas-1-5-mdp-pequenos-productores-colima/ 

http://www.afmedios.com/2017/08/inversionistas-acuicolas-gam-empleos-gobernador/ 

http://www.notiradar.com/noticia/nota,5967641/t,sagarpa+entrega+m%C3%A1s+de+1.5+mdp+a+peque

%C3%B1os+productores+en+Colima/ 

 

Alcanza casi los 100 pesos por kilo de aguacate; más caro que la carne.-  En 

supermercados de la capital el aguacate está en “oferta” porque de 99.99 pesos el 

kilo, en su precio regular, lo venden entre 74 peso a los 59.90 pesos, sin embargo 

reportes de la PROFECO indicaron que en ciudades como Tijuana se mantuvo en 

90 pesos durante toda la semana. La PROFECO dio a conocer que la semana del 

21 al 25 de agosto, el aguacate se mantuvo en 90 pesos por kilo en mercados de 

Tijuana, mientras que en la Central de Abasto (Ceda) de la Ciudad de México mostró 

un alza al cotizarse en 55 pesos el kilo. En tiendas de autoservicio se vendió en 66 

pesos. En mercados de Mérida, el aguacate se mantuvo en 30 pesos el kilo, esto 

por ubicarse cerca de las zonas productoras, no así los estados del norte donde 

alcanza precios exorbitantes. Por ejemplo, en Puebla el aguacate se vendió en 60 

pesos por kilogramo y Guadalajara el aguacate se vendió en 73 pesos. México 

principal productor del fruto verde a nivel mundial: SAGARPA. Recientemente el 

Secretarío de Agricultura, José Eduardo Calzada Rovirosa, destacó que “el 

aguacate mexicano es el embajador del campo”, debido a que de los dos millones 

de toneladas que se producen en el mundo, 1.4 millones de toneladas son 

procedentes del país, y de esas, el 70 por ciento son cosechadas en Michoacán. 

Dejen darles un dato de lo que me refiero de volumen a valor, una hectárea de 

aguacate, produce cien veces más de valor que una hectárea de granos, ese es 

valor, es a lo que me refiero”, apuntó. 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/chihuahua/693129-alcanza-casi-los-100-pesos-por-kilo-de-

aguacate-mas-caro-que-la-carne 

 

SAGARPA 
Entrevista a Raúl Urteaga Trani, coordinador general de Asuntos 

Internacionales de la Sagarpa, sobre la segunda ronda del TLCAN 
29/08/2017 Televisión: Financiero TV 17:00 con Lucero Álvarez, C-151 (IZZI) Paga, 17:02 hrs 

 

http://www.ecosdelacosta.mx/2017/08/29/sagarpa-entrega-mas-1-5-mdp-pequenos-productores-colima/
http://www.afmedios.com/2017/08/inversionistas-acuicolas-gam-empleos-gobernador/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,5967641/t,sagarpa+entrega+m%C3%A1s+de+1.5+mdp+a+peque%C3%B1os+productores+en+Colima/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,5967641/t,sagarpa+entrega+m%C3%A1s+de+1.5+mdp+a+peque%C3%B1os+productores+en+Colima/
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/chihuahua/693129-alcanza-casi-los-100-pesos-por-kilo-de-aguacate-mas-caro-que-la-carne
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/chihuahua/693129-alcanza-casi-los-100-pesos-por-kilo-de-aguacate-mas-caro-que-la-carne
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Lucero Álvarez, conductora: Hoy nos acompaña Raúl Urteaga Trani, coordinador 

general de Asuntos Internacionales y también representante de la Sagarpa para las 

renegociaciones del TLCAN. Qué tal, muy buenas tardes. Bienvenido. 

Raúl Urteaga Trani, coordinador general de Asuntos Internacionales de la Sagarpa: 

Muchas gracias, buenas tardes, Lucero. 

Lucero Álvarez: Bien, pasó ya la primera ronda, se espera en los próximos días la 

segunda, el tema Trump vuelve a poner este posible escenario de intentar sacar en 

algún momento a Estados Unidos, ¿qué dicen una de las mayores industrias y 

sectores económicos aquí en México: el sector agrario? 

Raúl Urteaga Trani: En primer lugar el sector agroalimentario mexicano ha sido una 

de las historias de éxito en este Tratado De Libre Comercio con Canadá y con los 

Estados Unidos, tenemos crecientes exportaciones de alimentos tanto a Estados 

Unidos, como a Canadá y nuestros productores de todos los tamaños y de todas 

las áreas del país están en este proceso, en este camino de la competitividad y los 

mercados internacionales. 

Lucero Álvarez: ¿Expectativas para esta segunda ronda? 

Raúl Urteaga Trani: La segunda ronda de las pláticas del TLCAN, esta segunda 

ronda es muy importante ya que las tres delegaciones de los países estarán 

poniendo algunos textos ya concretos sobre la mesa respecto de esta 

modernización del acuerdo que tenemos 

Lucero Álvarez: ¿Qué temas serán tratados en esta segunda ronda que sean de 

competencia para el sector? 

Raúl Urteaga Trani: En primer lugar, tenemos los tres países un interés mayúsculo 

en perfeccionar nuestros sistemas sanitarios, de inocuidad, nuestros sistemas 

fitosanitarios en general, no por nada México es un país altamente exportador, es 

decir, nuestro sistema sanitario es de los mejores del mundo. Pero los tres países 

queremos ir hacia un perfeccionamiento y homologación de dichos sistemas. 

Lucero Álvarez: ¿En qué no coinciden en este sector? 

Raúl Urteaga Trani: En realidad coincidimos en muchos, prácticamente en todos los 

temas, es simplemente de perfeccionar los sistemas. Por ejemplo, tener certificados 

electrónicos, hacer de los puestos fronterizos que tengamos una mejor logística, 

una mayor rapidez en el flujo de las mercancías, tanto de México hacia los Estados 

Unidos y Canadá, como de esos países hacia México, también. 

Lucero Álvarez: Hace unos momentos decíamos que los senadores mexicanos 

quieren reforzar este plan B, que consiste en diversificar el comercio con otros 
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países y continentes en caso de que no se dé,  y que se llegue a dar lo del asunto 

del TLCAN, pero se está haciendo, en América Latina, con Brasil y Argentina, al 

menos en esta industria. 

Raúl Urteaga Trani: Es correcto, Lucero, y desde hace muchos años México viene 

haciendo un gran esfuerzo de diversificación de mercados, por ello tenemos por 

ejemplo, tratados de libre comercio con Japón, en Asia, con la Unión Europea que 

en este momento estamos modernizando dicho marco regulatorio también. 

Estuvimos hace año y medio, el secretario José Calzada Rovirosa hizo un viaje muy 

importante la península arábiga acompañado de 40 productores nacionales, 

estamos abriendo los mercados de la península arábiga, particularmente en los 

mercados musulmanes, través de las certificación halal muy importante para dichos 

mercados. 

Quiero señalar también que los temas de diversificación de mercados en la parte 

agroalimentario vienen caminando y vienen caminando muy bien, China, por 

ejemplo, es una gran historia de éxito de los últimos tres, cuatro años, este país nos 

ha otorgado nada más en la parte agroalimentaria 11 distintos protocolos, es decir, 

el acceso de 11 productos mexicanos: lácteos, carne de cerdo, carne de res, las 

berries en tres categorías frambuesas, zarzamoras, mora azul, los temas de 

aguacate, el tequila cien por ciento agave. En fin podría mencionar un sinfín de 

productos pero Japón, China, Corea del Sur, mercados muy importantes donde 

estamos entrando con mucho éxito, también. 

Lucero Álvarez: Bien, ayer platicábamos en este espacio que países involucrados 

en el TPP, estaban iniciando nuevamente pláticas, ¿le ves futuro a esta parte? 

Raúl Urteaga Trani: Es importante señalar que este TPP, la negociación del Acuerdo 

Transpacífico duró poco más de cuatro años, tenemos un marco normativo muy 

importante en donde 12 países, incluido Estados Unidos, en ese momento 

acordamos impulsar; con la salida por ahora de los Estados Unidos del TPP, 

muchos países incluido México, estamos muy interesados en aprovechar dicho 

marco regulatorio y normativo, y es por ello que hay pláticas, por ejemplo, entre los 

países de la Alianza del Pacífico, por ejemplo, y México. Hay también pláticas de 

México con Australia, con Nueva Zelanda, con Japón ya tenemos un bilateral, como 

lo señale hace un momento, pensamos que tarde o temprano este marco regulatorio 

va a ser una base para ir hacia una integración entre esta parte del pacífico, es 

decir, México y los países de la Cuenca del Pacífico. 

Lucero Álvarez: Por último, ¿verías a China como cabeza?, China se ha mostrado 
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muy modesta en sus comentarios. 

Raúl Urteaga Trani: Señalé yo hace un momento que nos interesa mucho China 

como mercado, es un país que está comprando una cantidad muy grande de 

alimentos, de hecho es el segundo importador de alimentos del mundo y en lo que 

respecta al sector agroalimentario mexicano tenemos muy claro el camino que 

queremos seguir para penetrar ese mercado. 

Lucero Álvarez: Raúl, gracias, un gusto la visita. 

Raúl Urteaga Trani: Muchas gracias. 

Lucero Álvarez: Muy buenas tardes, bien, platicamos con Raúl Urteaga, de Sagarpa. 
29/08/2017 Televisión: Financiero TV 17:00 con Lucero Álvarez, C-151 (IZZI) Paga, 17:02 hrs. 

http://testigos.intelicast.co/2017/08Agosto17/Imagenes_29082017/29082017022122nc.mp4 

  

Se registraron   15    impactos del B302/17.- México firme por una negociación 

constructiva y equitativa del TLCAN: SAGARPA 

  

Portales de internet: 15 

  

B302/17.- México firme por una negociación constructiva y equitativa del TLCAN: 

SAGARPA.- El Gobierno de la República mantiene una posición firme en el marco 

de la negociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y 

reitera que México seguirá este proceso de negociación con seriedad y ánimo 

constructivo, afirmó el subsecretario de Alimentación y Competitividad de la 

Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 

(SAGARPA), Ricardo Aguilar Sánchez. Al inaugurar, con la representación del titular 

de la dependencia, José Calzada Rovirosa el foro “ABASTUR 2017”, el funcionario 

federal aseguró que en la modernización del TLCAN se pondrá el interés nacional 

por delante y se buscará un acuerdo equitativo en el que los tres países sean los 

ganadores. Refirió que en el marco de la renegociación del TLCAN, uno de los 

objetivos principales es incrementar la competitividad y el bienestar de los 

ciudadanos, porque a más de 23 años de vigencia, la actividad agroalimentaria del 

país ha consolidado un crecimiento dinámico, con un aumento del Producto Interno 

Bruto (PIB) Primario en 42 por ciento en términos reales. Destacó que, además, el 

número de trabajadores en el campo se incrementó en un millón 700 mil personas 

en promedio y el volumen de la producción aumentó casi un 75 por ciento derivado 

del transitar de una agricultura tradicional a una moderna y técnica, lo que incidió 

en mayores rendimientos y en el fortalecimiento de las cadenas de valor. 

http://testigos.intelicast.co/2017/08Agosto17/Imagenes_29082017/29082017022122nc.mp4
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Acompañado por el subsecretario de Calidad y Regulación de la Secretaría de 

Turismo (SECTUR), Salvador Sánchez Estrada, Ricardo Aguilar indicó que el 

TLCAN ha beneficiado a los sectores agroalimentaria de los tres países (México, 

Estados Unidos y Canadá), por lo que el comercio trilateral en este rubro ha crecido 

un 250 por ciento. En este contexto, puntualizó que México ha consolidado su 

intercambio comercial, principalmente con Estados Unidos, y está ubicado como el 

segundo socio comercial de esa nación, al convertirse en su principal proveedor de 

alimentos al venderle el 20 por ciento del total de los alimentos que importa, además 

de que México es su tercer mejor comprador de granos e insumos agrícolas, lo que 

nos hace buenos socios comerciales. Por su parte, el subsecretario Salvador 

Sánchez Estrada señaló que en coordinación con la SAGARPA se han puesto en 

marcha programas estratégicos para fortalecer la proveeduría de servicios e 

insumos de productores nacionales a la industria hotelera y restaurantera. 
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/403699    

https://informate.com.mx/informacion-politica/mexico-firme-por-una-negociacion-constructiva-y-

equitativa-del-tlcan-sagarpa.html 

http://www.20minutos.com.mx/noticia/262321/0/mexico-mantendra-interes-nacional-por-delante-en-

modernizacion-del-tlcan/ 

http://www.notiradar.com/noticia/nota,5968190/t,M%C3%A9xico+mantendr%C3%A1+inter%C3%A9s+na

cional+por+delante+en+modernizaci%C3%B3n+del+TLCAN/ 

http://laventanadeljuicio.mx/nota/34206/mexico_firme_por_una_negociacion_constructiva_y_equitativa

del_tlcan_sagarpa    

http://www.mexicoinforma.mx/index.php/nacional/26896-mexico-firme-por-una-negociacion-

constructiva-y-equitativa-del-tlcan-sagarpa 

https://mexico.quadratin.com.mx/mexico-firme-una-negociacion-constructiva-tlcan-sagarpa/ 

https://hojaderutadigital.mx/mexico-firme-una-negociacion-constructiva-equitativa-del-tlcan-sagarpa/ 

http://alsegundo.mx/principal/mexico-firme-por-una-negociacion-constructiva-y-equitativa-del-tlcan-

sagarpa/ 

http://marurojasenformula.com/mexico-firme-por-una-negociacion-constructiva-y-equitativa-del-tlcan-

sagarpa/ 

http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/32714-mexico-mantiene-interes-en-el-debate-

para-modernizar-el-tlcan 

http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2017/08/29/mexico-negociara-el-tlcan-con-seriedad-

subsecretario-de-sagarpa 

https://www.hombresdelpoder.com/noticia.php?id=44775  

http://mxpolitico.com/nacional/finanzas/mexico-negociara-el-tlcan-con-seriedad-ricardo-aguilar  

https://www.elsoldesanluis.com.mx/local/se-logra-avanzar-en-la-entrega-del-seguro-agricola-

catastrofico-a-productores  

 

Durante 2017 recursos por 282.9 mdp al sector ganadero del estado: JM 

Carreras.- En el marco de las actividades de la Expo Ganadera y Agroalimentaria 

de la FENAPO 2017, acompañado por Francisco José Gurria Treviño, Coordinador 

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/403699
https://informate.com.mx/informacion-politica/mexico-firme-por-una-negociacion-constructiva-y-equitativa-del-tlcan-sagarpa.html
https://informate.com.mx/informacion-politica/mexico-firme-por-una-negociacion-constructiva-y-equitativa-del-tlcan-sagarpa.html
http://www.20minutos.com.mx/noticia/262321/0/mexico-mantendra-interes-nacional-por-delante-en-modernizacion-del-tlcan/
http://www.20minutos.com.mx/noticia/262321/0/mexico-mantendra-interes-nacional-por-delante-en-modernizacion-del-tlcan/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,5968190/t,M%C3%A9xico+mantendr%C3%A1+inter%C3%A9s+nacional+por+delante+en+modernizaci%C3%B3n+del+TLCAN/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,5968190/t,M%C3%A9xico+mantendr%C3%A1+inter%C3%A9s+nacional+por+delante+en+modernizaci%C3%B3n+del+TLCAN/
http://laventanadeljuicio.mx/nota/34206/mexico_firme_por_una_negociacion_constructiva_y_equitativadel_tlcan_sagarpa
http://laventanadeljuicio.mx/nota/34206/mexico_firme_por_una_negociacion_constructiva_y_equitativadel_tlcan_sagarpa
http://www.mexicoinforma.mx/index.php/nacional/26896-mexico-firme-por-una-negociacion-constructiva-y-equitativa-del-tlcan-sagarpa
http://www.mexicoinforma.mx/index.php/nacional/26896-mexico-firme-por-una-negociacion-constructiva-y-equitativa-del-tlcan-sagarpa
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General de Ganadería de la SAGARPA, el Gobernador del Estado Juan Manuel 

Carreras López, informó que durante el presente año se han canalizado 282.9 

millones de pesos a favor del sector ganadero de las cuatro regiones de la entidad 

potosina, para que las y los potosinos prosperemos juntos. Durante el evento donde 

también se festejó el Día del Ganadero, el titular del Ejecutivo estatal entregó al 

productor huasteco Arturo Esper Bujaidar la Presea al Mérito Ganadero FENAPO 

2017, a quien describió como un de los mejores ganaderos del país, por su larga 

trayectoria de 60 años impulsando esta actividad en la Huasteca potosina. El 

mandatario potosino informó que se realizó la gestión ante el Departamento de 

Agricultura de los Estados Unidos (USDA), en el mes de octubre, para una revisión 

de pre-certificación con el objeto de valorar la posible acreditación de un mejor 

estatus sanitario en la Campaña de Tuberculosis Bovina. A su vez, el coordinador 

general de Ganadería de SAGARPA, Francisco Gurría Treviño, anunció que gracias 

a la gestión realizada por el Gobernador del Estado, Juan Manuel Carreras López, 

la dependencia federal contribuirá en la instalación de un laboratorio de sanidad 

animal para el sector ganadero del estado. 
http://almomento.mx/2017-recursos-282-9-mdp-al-sector-ganadero-del-jm-carreras/ 

 

SECRETARÍA 

 
México mantendrá interés nacional por delante en modernización del TLCAN. 
El subsecretario de Alimentos y Competitividad de la SAGARPA, Ricardo Aguilar, 
afirmó que el gobierno de la República se mantendrá firme, negociando con ánimo 
constructivo, en el marco de la renegociación del TLCAN, con el interés nacional 
por delante y en la búsqueda de un acuerdo donde los tres países ganen. Expuso 
que a más de 23 años de la entrada en vigor del acuerdo trilateral, la actividad 
agroalimentaria mexicana consolidó un crecimiento dinámico, ya que durante ese 
lapso el Producto Interno Bruto (PIB) primario aumentó 42 por ciento en términos 
reales y el número de trabajadores en este sector aumentó un millón 700 mil 
personas; es decir 79 mil por año, en promedio. Asimismo, el funcionario de la 
SAGARPA, destacó que el TLCAN benefició a los sectores agroalimentarios de los 
tres países, ya que su comercio trilateral. –Abc 15, Infórmate, Notiradar, 20 minutos, La 

ventana del juicio, México informa, Quadratin, Hoja de ruta digital, Al segundo, 
Marurojasenformula, Red financiera, Jornada, Hombres del poder 

 

Se logra avanzar en la entrega del seguro agrícola catastrófico a productores. 
-Con una cobertura del 72 por ciento del seguro agrícola catastrófico a productores 

http://almomento.mx/2017-recursos-282-9-mdp-al-sector-ganadero-del-jm-carreras/
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de 32 municipios de la entidad, el Gobernador del Estado de San Luis Potosí, Juan 
Manuel Carreras López, entregó a beneficiados de este municipio los certificados 
con lo que destacó que por primera vez estos recursos se entregaron con 6 meses 
de anticipación para que su aplicación sea más eficaz, al destinar 36.1 millones de 
pesos. En este evento la Subsecretaria de Desarrollo Rural de la SAGARPA, Mely 
Romero Celis, reconoció el trabajo del mandatario por su compromiso por los 
hombres y mujeres de la entidad, para sumar esfuerzos para favorecer el campo 
potosino. Destacó que uno de los principales compromisos del Presidente de la 
República, Enrique Peña Nieto era formar el seguro catastrófico que permita que 
los productores agrícolas no sean afectados drásticamente por las sequías. –El Sol 

de San Luis.com 

 

Durante 2017 recursos por 282.9 mdp al sector ganadero del estado: JM 
Carreras. -En el marco de las actividades de la Expo Ganadera y Agroalimentaria 
de la FENAPO 2017, acompañado por Francisco José Gurria Treviño, Coordinador 
General de Ganadería de la SAGARPA, el Gobernador del Estado Juan Manuel 
Carreras López, informó que durante el presente año se han canalizado 282.9 
millones de pesos a favor del sector ganadero de las cuatro regiones de la entidad 
potosina, para que las y los potosinos prosperemos juntos. A su vez, el coordinador 
general de Ganadería de SAGARPA, Francisco Gurría Treviño, anunció que gracias 
a la gestión realizada por el Gobernador del Estado, Juan Manuel Carreras López, 
la dependencia federal contribuirá en la instalación de un laboratorio de sanidad 
animal para el sector ganadero del estado. Asistieron Salvador Álvarez Morán, 
representante de la CNOG; Alejandro Cambeses Ballina, titular de SEDARH; 
Gastón Santos Ward, delegado federal de SAGARPA; Rafael Villalobos Márquez, 
presidente del Patronato de la FENAPO y los presidentes de las uniones ganaderas 
regionales de Huasteca y de San Luis Potosí, Manuel Valdez Galicia y Helios 
Serrato Pérez, respectivamente. –Al momento.com 

 

Peculado electoral. -SAGARPA, Sedesol, Fonhapo y la Secretaría de Economía 
son instituciones que serán sometidas a auditorías para evitar que sus recursos 
terminen en los procesos electorales. Los más de 3 mil cargos populares que se 
van a elegir el próximo año deben usar dinero público que de origen tienen 
destinado y no deben desviar los recursos que son para proyectos productivos. –La 

Prensa 7 

 

Sin daños sector agrario por lluvias: SAGARPA. -Aun cuando las precipitaciones 
pluviales han sido fuertes en varias zonas de la entidad, estas no han afectado al 
sector agrario, por el contrario, han sido benéficas, señaló el delegado de la 
SAGARPA en el Estado de México, Julio de la Mora Razura. En entrevista, el 
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funcionario federal explicó que algunos cultivos están asegurados ante algún riesgo 
catastrófico, es el caso de maíz, trigo, frijol y cebada, ello en su totalidad, así como 
algún tipo de ganado. Detalló que por cuestiones meteorológicas, son pequeñas 
superficies las que han sufrido un tipo de daño a consecuencia de la humedad. –
Abc 3, El Sol de Toluca 8, Milenio Edomex 16 

 

Universidad Politécnica del Sur de Zacatecas tiene ocho convenios por 272 
mdp firmados con SAGARPA y CONAPESCA-  La Jornada Zacatecas cuenta 
ocho convenios de colaboración firmados con la Universidad Politécnica del Sur de 
Zacatecas (LTSZ) y las dependencias federales de la SAGARPA y la Conapesca. 
Los documentos en poder del diario abarcan el periodo de enero de .2016 y están 
vigentes hasta diciembre del presente año. por lo que algunos continúan vigentes. 
En ellos, la institución educativa presta servicios por la cantidad de 272 millones mil 
642 pesos. Este tipo de convenios han sido señalados por la Auditoría Superior de 
la Federación (ASF) corno procesos opacos que no se licitan y que generan la 
posibilidad de cometer "actos ilícitos en las adquisiciones con proveedores que en 
colaboración con servidores públicos desvían el recurso público. Otro documento 
más sobresale del resto, se trata del firmado el 11 de mayo del 2017 con la 
SAGARPA, en el cual se destinó un monto de 82 millones 100 mil pesos por integrar 
un registro de propietarios de predios, interesados en incorporarse o incorporarse 
at directorio de Proagro.- La Jornada,1, 2 y 3 

 

CONVOCATORIA- La Dirección General Académica de la Universidad Autónoma 
de Chapingo solicita personal académico por tiempo determinado, para desarrollar 
actividades de Docencia, Investigación, Difusión de la Cultura y Servicios, según se 
especifica: División de Ciencias Forestales e Irrigación: Profesor investigador de 
Tiempo Completo para las asignaturas de Fotogrametría y Sistemas de Información 
Geográfica: Fotogrametría y Teledetección: Fotogrametría y Fotointerpretación, 
Sistemas de información Geográfica. Entrega de solicitudes y documentos del 30 al 
31 de agosto, y del 4 al 11 de septiembre de 2017.- El Financiero, 10 

 

Procuraduría agraria, a buen recaudo (Índice por Ruperto Portela). - CIRO 
OCTAVIO PINTO LEÓN, quien diligentemente se desempeña como Subdelegado 
de la Procuraduría Agraria. Como conocedor de los vericuetos de la Ley Agraria y 
sus circunstancias, CIRO PINTO ha puesto esa experiencia al servicio de los 
campesinos, ejidatarios, comuneros que requieren de los programas que ofrece la 
Procuraduría Agraria, donde se coordina con un grupo de expertos en la materia 
que hoy por hoy han dado resultados Vale la pena poner de relieve el desempeño 



SÍNTESIS INFORMATIVA   

 

 

de un joven que ha ocupado diversos cargos en la administración pública, desde 
una comisión en derechos humanos en la zona indígena, contralor jurídico en la 
Procuraduría General de Justicia del Estado; Coordinador de Instancias en el 
Consejo Estatal de Seguridad Pública o director de supervisores del Procampo en 
SAGARPA. –Noticias de Chiapas 11 

 

EdoMéx Importante Productor Agrícola y Ganadero: SAGARPA. -El delegado 
de la SAGARPA en el Estado de México, Julio de la Mora Razura, indicó que la 
entidad es un importante productor en ganadería y agricultura, razones que lo hacen 
un estado altamente competitivo para el país. En entrevista, indicó que a la fecha 
se tiene una muy buena cosecha de maíz con más de 550 mil hectáreas en proceso 
de floración, por lo que se espera tener una cosecha como la del año pasado que 
fue superior a los 2 millones 300 mil toneladas, lo que le permite mantener al Estado 
de México la tercera posición nacional en la producción de este cereal. –El Valle 5 

 

Anticipa SAGARPA que el fruto mexicano continuará con precios 
desorbitados. -Los bolsillos de las familias mexiquenses y amantes del aguacate 
deberán prepararse o blindarse a un incremento mayor a los cien pesos en lo que 
resta de este año y el siguiente advirtió la delegación de la SAGARPA en el Estado 
de México. Lo anterior a pesar de que el gobierno federal y estatal presumen que 
los productores mexiquenses han logrado colocar en los mercados de Canadá, 
España y ahora nuevamente con Estados Unidos (EU), además de cultivar siete mil 
hectáreas y van por otras tres mil más. El titular de la SAGARPA en la entidad, Julio 
de la Mora Rezura, justificó el alza del precio del aguacate, así como los estándares 
calidad que se manejan en el sector, por lo que llamó a la ciudadanía a seguir 
esperando más aumentos. -8 Columnas 1 

 

Importancia del sector agropecuario en Durango (Agronegocios segunda 
parte). -La participación de FIRA a través de 14 Intermediarios Financieros ha 
incrementado su colocación y saldos de cartera en la Red Bovino Carne mediante 
los esquemas de Repoblamiento de Hato Ganadero, Desarrollo de Vaquillas, 
Infraestructura, Maquinaria y Equipo, y la instalación de Engordas, con ganado de 
calidad genética. La participación de las Uniones Ganaderas Regionales y 
Asociaciones Ganaderas locales (34) del Estado de Durango son fundamentales en 
los esquemas mencionados. En el caso de los proyectos de engorda, uno de 
reciente creación con capacidad hasta 50,000 cabezas, con apoyo de FIRA, incluirá 
planta de alimentos y rastro, entre otros.  –El Economista 13 T.E. 
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SECTOR AGROPECUARIO 

México debe estar preparado para un escenario sin TLCAN, dice Guajardo.-  
En el Senado, Guajardo explicó a los legisladores los avances en la negociación del 
acuerdo comercial. Señaló: "Nadie se sienta a negociar sin tener en la cabeza una 
salida posible frente a un reto insalvable. Si no se tiene una alternativa, un plan 
adicional, no hay manera de sentarse a negociar". En ese contexto, dijo: "¿Qué 
significaría un escenario sin TLCAN? No hay que sobre dimensionarlo ni 
subestimarlo. Hay que analizarlo en tres pistas: la mitad de las mercancías que 
comerciamos entran a México y a Estados Unidos sin las preferencias del acuerdo. 
La otra mitad enfrentaría tarifas de nación más favorecida; de aquí para allá, un 
gravamen de 3 por ciento. De allá para acá, de alrededor de 4.7. "Habría picos 
arancelarios que enfrentaríamos de aquí para Estados Unidos: tomates, espinacas, 
melones, sandías, que pudieran llegar a entre 12 y 20 por ciento. En el caso de 
camionetas y vehículos pesados, pudieran enfrentar 25 por ciento por un pico 
arancelario que negoció la Organización Mundial de Comercio con Estados Unidos." 
La Jornada, 20/ El Financiero, 46/ Milenio, 6 

 

Disminuye participación de ganaderos en venta de leche.- Desde la liberación 
del precio de la leche y la entrada en vigor del TLCAN ha bajado el porcentaje que 
le corresponde al productor de la venta de este alimento. Un litro de leche 
pasteurizada se vendía al consumidor en un promedio de 5.20 pesos y de ese 
precio, al productor, quien aportó la materia prima, le correspondía 60 por ciento, 
refirió Alvaro González, dirigente del Frente Nacional de Productores y 
Consumidores de Leche (Frenaprocol). Sin embargo, González destacó que en 
2017 el precio promedio de un litro de leche es de 17 pesos, de los cuales al 
productor sólo le corresponde 35 por ciento, es decir, 6 pesos. Reforma, 6 Neg. 

 

Sin TLCAN Guajardo pediría legislar rápido (Activo empresarial de José 
Yuste).-  Hay productos que tendrían un arancel más elevado. Los techos 
arancelarios serían en productos con éxito exportador del sector agropecuario, 
como los tomates, espinacas, melones, sandías, que tendrían que pagar un arancel 
de entre 12 y 20%, lo cual sí podría llegar a afectarnos. Por eso Guajardo pide a 
legisladores estar atentos del posible curso de las negociaciones. Algo similar 
pasaría con los vehículos pick ups (¡ojo!, no con todos los vehículos). Las 
camionetas pick up quedaron bajo un régimen arancelario especial que tendría el 
25% de impuesto. Excélsior, 2 Din. 
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Sandoval y Duarte dispusieron de recursos destinados al campo.- El 
gobernador de Nayarit, Roberto Sandoval Castañeda, junto con su entonces 
homólogo de Chihuahua, César Duarte Jáquez, se habrían beneficiado de recursos 
públicos federales destinados al campo. Entre otras cosas, Sandoval Castañeda 
adquirió un rancho, según la información entregada, en Coahuila, donde se presume 
habría enviado cabezas de ganado. Esos datos forman parte de las pruebas que 
entregaron a la PGR, en la Ciudad de México, el grupo de políticos que denunciaron 
a Sandoval Castañeda por enriquecimiento ilícito. El Universal, 14 

 

Santuario de la vaquita, al 70%- El santuario temporal de la vaquita marina, que 
se construye a dos kilómetros al norte del Faro del Puerto de San Felipe, Baja 
California, y que tiene un avance de 70%, comenzará a operar a partir de la primera 
quincena de octubre, con dos carpas climatizadas y dos encierros tipo alberca 
dentro del mar, reveló la Semarnat. José Luis Funes Izaguirre, director general de 
Vida Silvestre, de la Semarnat, aseguró que estas actividades, que se realizan a un 
costado del cerro El Cachorro no requieren de autorización en materia de impacto 
ambiental, porque son obras temporales y removibles, vinculadas a la conservación 
y la investigación científica. "No hay nada de obra civil, todo es de carácter temporal, 
removible y no se quitó duna costera ni vegetación". Detalló que el santuario 
temporal ocupará de forma dinámica, en la Zona Federal Marítimo Terrestre, entre 
cinco mil y siete mil metros cuadrados de superficie terrestre, donde se encuentran 
las dos carpas, una que servirá para alojar a los investigadores y el equipo médico, 
y otra que tiene una piscina donde se podrán separar a las vaquitas marinas para 
mantenerlas en cuarentena o atenderlas clínicamente.- Excélsior, P. p., 22  

 

Pa’ todo mal, mezcal de Casa AGP…- El productor oaxaqueño de mezcal Casa 
Armando Guillermo Prieto (AGP), espera cerrar el año con una producción de 80 
mil cajas, cantidad 60% superior a la del año pasado. Entre 2011 y 2016, la 
producción de mezcal en el país repuntó más de 200%. al pasar de 980 mil 375 a 
tres millones 28 mil litros, según datos del Consejo Regulador del Mezcal. Excélsior, 

2 Din. 

 

Jornaleros, en riesgo por uso de pesticidas.-  Se calcula que en Michoacán hay 
al menos 100 mil jornaleros provenientes del Estado de México, Jalisco, Puebla y 
Chiapas, que trabajan y viven en situaciones precarias, debido a que la falta de 
protección para llevar a cabo su trabajo hace que muchos de ellos padezcan 
enfermedades relacionadas con el uso de pesticidas. El Universal, 24/ Ovaciones, 4 
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Brazil alza la mano para abastecer a México- La asociación Brasileña de Proteína 
Animal (ABPA) pidió al gobierno de su país proponer cupos permanentes para poder 
exportar carne de pollo y cerdo de Brasil a México, como parte de la renegociación 
del Acuerdo de Complementación Económica Número 53 entre ambos. "Queremos 
tener una oferta complementaria a las necesidades de México", dijo Ricardo Santín, 
vicepresidente de mercado de la ABPA. México importó 47,148 toneladas de carne 
de pollo de Brasil en el primer semestre del 2017, un alza interanual de 17.4%, como 
parte de un cupo unilateral que la Secretaría de Economía abrió, libre de arancel, 
por 300,000 toneladas anuales desde mayo del 2013..- El Economista, 22 

 

México, onceavo productor de café -   En el periodo 2016-2017, México se colocó 
como el onceavo productor de café a nivel mundial, con 1.6% de la producción 
global y en el doceavo lugar a nivel internacional como exportador, de acuerdo con 
el director general de Expo Café 2017, Marcos Gottfried. El directivo dijo que en el 
último año el país produjo 3.5 millones de sacos de café de 60 kilos, es decir 717 
mil 336 hectáreas productoras de café, siendo Chiapas, Veracruz, Oaxaca, Puebla 
y Guerrero, las principales entidades en ese sector. Asimismo, destacó que el 
consumo per cápita de café en el país es de mil 600 Kilogramos, y de acuerdo con 
la Asociación Mexicana de Cafés y Cafeterías de Especialidad se prevé que en el 
país existen 70 mil cafeterías de especialidad. Recordó que en 2016, la producción 
mundial de café creció a una tasa promedio anual de 2.7%, lo que significó una 
cosecha global de 153.3 millones de sacos de café de 60 kilos; 56.3 % de variedad 
arábiga y 43.7 % robusta.- El Sol de México, 5 

 

De primer nivel (Acciones y Reacciones).- En el periodo 2016-2017, México se 
colocó como el décimo primer productor de café a nivel mundial, con 1.6% de la 
producción global y en el decimosegundo lugar a nivel internacional como 
exportador, de acuerdo con el director general de Expo Café 2017, Marcos Gottfried. 
Al anunciar la exposición que se realizará del 31 de agosto al 2 de septiembre 
próximos en la Ciudad de México, el directivo dijo que en el último año el país 
produjo 3.5 millones de sacos de café de 60 kilos, es decir, 717,336 hectáreas 
productoras de café, siendo Chiapas, Veracruz, Oaxaca, Puebla y Guerrero, las 
principales entidades productoras.- El Economista, 2 TE 

 

Profeco refuerza actividad de verificación.- La Profeco indicó que el personal de 
la Subprocuraduría de Verificación realizó un levantamiento detallado de los precios 
de la canasta básica, del que se desprendió que ayer en la Central de Abasto el 
precio promedio de huevo se ubicó en 24 pesos el kilogramo, frijol en 20, pierna y 
muslo de pollo en 34, carne de res en 105 y carne de cerdo en 67 pesos. El kilo de 
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jitomate tiene un precio promedio de 18 pesos por kilogramo; la cebolla, de 15; el 
limón, de 20; la papa, de 10; la zanahoria, de 8; la calabaza, de 7, y manzana, de 
25 pesos. Milenio, 34 Neg. 

 

Campesinos afectados por huachicoleros marcharían a Pemex.- En 
conferencia de prensa en la Ciudad de México, Cecilia García, directora de la 
Asociación Anauatlali Pro Derechos de la Propiedad Rural, agrupación que atiende 
los casos de casi 500 ejidatarios afectados, señaló que, ante la falta de respuesta, 
los campesinos están dispuestos a hacer una caravana a la capital del país para 
protestar frente a Pemex y diversas dependencias gubernamentales. Algunos 
ejidatarios narraron cómo sus cultivos de zanahoria, brócoli, calabaza, ajo, lechugas 
y frijol, entre otros productos, se han perdido por incendios derivados del saqueo de 
gasolinas y cómo sus tierras y mantos acuíferos han sido contaminados con 
combustible. La Jornada, 29 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

Avances entusiasman, pero persisten los retos- El presidente Enrique Peña 
Nieto aseguró que en lo que va de su administración se han concretado proyectos 
"rompiendo resistencias de años" y que aunque esto entusiasma, los desafíos y 
retos persisten, por lo que no es momento de bajar la guardia, sino de estar unidos 
"para no distraernos" del rumbo "que sea esperanzador para nuestro país". Al 
realizar un balance de los logros del Acuerdo Para el Fortalecimiento Económico y 
la Protección de la Economía Familiar, el mandatario entregó la concesión de la 
nueva Bolsa Institucional de Valores. Señaló, además, que con ello se impulsará la 
competencia en el mercado bursátil, se ampliarán las opciones de financiamiento 
de las empresas y se permitirá que mayor número de personas puedan tener acceso 
a diferentes formas de ahorro y de inversión.- Milenio, 30 

 

Osorio: que Anaya explique en lugar de buscar culpables.- El secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio, rechazó que el gobierno federal tenga algo que 
ver con las publicaciones sobre el patrimonio del presidente del PAN, Ricardo 
Anaya, y de su familia política. El panista, dijo, debe explicar la información que se 
ha difundido. Yo creo que es igual al respecto de algunos que quieren evadir una 
responsabilidad buscando culpable en frente; hay que explicar. Nosotros les 
decimos de frente: no tenemos absolutamente nada que ver. El Universal pp 


